

Granada

Diputación apuesta por instalaciones permanentes en el puerto de La Ragua

Sebastián Pérez pide a la Junta que busque cuanto antes un interlocutor para avanzar en los proyectos de la Universiada "porque en este asunto, ayer es tarde"



Prueba de esquí de fondo celebrada en el Puerto de La Ragua. G.H.

Guillermo Ortega / GRANADA

El presidente de la Diputación, Sebastián Pérez, pidió ayer a la Junta de Andalucía que haga un esfuerzo para "desbloquear los problemas de interlocución" que impiden avanzar en la organización de actividades en el Puerto de La Ragua de cara a la Universiada de 2015.

Sebastián Pérez explicó que la competición significa una oportunidad importantísima para "regenerar una de las comarcas más de-

Sin proyecto no hay dinero europeo

En La Ragua se prevé la celebración de las pruebas de esquí de fondo, una disciplina muy popular en los países nórdicos y, según Ureña, también muy respetuosa con el entorno, por lo que entiende que el Parque Nacional no debería poner trabas medioambientales. Las obras previstas en la zona tienen un presupuesto inicial de entre cinco y

siete millones y tanto Ureña como Sebastián Pérez aseguran que el dinero podría conseguirse con relativa facilidad, sobre todo mediante fondos europeos que se justificarían con el desarrollo de la comarca. "Lo malo es que no podemos ir a Bruselas a pedirlo sin un proyecto detrás, por eso es urgente desbloquear la situación", resaltó Pérez.

primidas de España" y garantizó el apoyo de la institución que preside, pero lamentó que por ahora no se pueda tomar ninguna decisión ni presentar ningún proyecto porque para eso hace falta que se modifique la legislación, ya que La Ragua está incluida en el Parque Nacional de Sierra Nevada, y eso depende de la Junta.

"Hay un problema de interlocución. Hoy mismo nos han dicho que hasta dentro de un mes no se sabrá quiénes son los responsables de la Junta en la provincia. Mientras tanto no sabemos a quién dirigirnos y en cosas como ésta ayer ya es tarde", insistió.

Dejó claro, no obstante, que el apoyo de la institución que preside tiene un límite: "No vamos a gastar ni un céntimo en hacer nada en La Ragua que después se tenga que desmontar, porque sería tirar el dinero. Lo que se haga permanecerá allí y luego se administrará, ya se hará algún programa. Pero en una provincia con 130.000 parados no se nos puede pedir eso", subrayó.

Por su parte, el consejero delegado de la Universiada, Aurelio Ureña, pidió a todas las administraciones y organismos implicados que se sienten a dialogar cuanto antes. "Por ahora he visto que todos tienen voluntad de avanzar y tampoco hay un problema económico, así que entiendo que es administrativo", afirmó.

Como réplica, la delegada de la Junta en Granada, María José Sánchez, pidió a Sebastián Pérez que "explique realmente qué pretende hacer respecto a la Universiada en lugar de echar balones fuera y buscar excusas irrisorias".

CCOO alerta del aumento de los conflictos en los centros de trabajo

Organiza unas jornadas para explicar a sus delegados los cambios de la reforma

R. G. / GRANADA

CCOO auguró ayer un incremento de la conflictividad en las empresas como consecuencia de la reforma laboral. Durante las jornadas sobre los Aspectos jurídicos de la reforma laboral, a la que acudieron más de doscientos delegados sindicales, la responsable de Acción Sindical de CCOO, Amelia Romacho, recordó que "cuando se desregula la negociación colectiva, el conflicto es la única forma que queda a los trabajadores para defender sus intereses".

El debate se centró en la necesidad de aclarar los términos y el procedimiento de aplicación de la Ley 3/2012 de 10 de febrero de medidas urgentes para la reforma del mercado laboral (BOE 11-2-2012) en los centros de trabajo. En este sentido, la coordinadora de los Servicios Jurídicos de CCOO Granada, Rosa Benavides y el abogado de la Asesoría Jurídica de CCOO Granada, Roberto Sánchez, resolvieron las cuestiones planteadas por los asistentes, que se centraron en el abaratamiento del despido y los cambios planteados en los despidos objetivos.

Los representantes de los trabajadores también se interesaron sobre la nueva normativa que regula los despidos colectivos, y se preguntaron cómo afectará esta reforma a la negociación colectiva.

El PSOE exige arreglar la Huerta de San Vicente con el 1% cultural

Entiende que el edificio está muy deteriorado y que la falta de fondos municipales no es excusa

Redacción / GRANADA

El grupo municipal socialista en el Ayuntamiento de Granada exigió ayer al concejal de Cultura, Juan García Montero, que defienda ante el Gobierno central que la Huerta de San Vicente, residencia de verano de Federico García Lorca, se rehabilite con fondos a cargo del 1% cultural.

Su viceportavoz, María Escudero, hizo la propuesta tras conocer por escrito que el Ayuntamiento, a pesar de contar con un proyecto, re-

conoce que no tiene presupuesto, ni fondos para ejecutarlo.

La edil recordó que el PP aprobó en abril una moción por la que se comprometía a actuar en la que fuera casa de verano de la familia García Lorca. Escudero puntualizó que los populares "se comprometieron a rehabilitar el inmueble, que presenta numerosas deficiencias, pero cuando hemos preguntado un mes después por sus planes, nos dicen que no hay presupuesto ni calendario para llevarlo a cabo".

Según Escudero, la petición surge tras una visita del grupo socialista donde comprobó el estado lamentable en el que se encuentra. "Por eso planteamos la necesidad

de acometer obras de rehabilitación e instamos al Ayuntamiento a que conservara el edificio, los espacios exteriores, así como los bienes muebles".

La socialista considera que es imprescindible además una reforma en la climatización del edificio para que pueda cumplir con sus funciones de museo. "Es urgente intervenir porque de no hacerlo se puede ocasionar una pérdida irreparable", destacó, para añadir que en el edificio se aprecian humedades, goteras, encharcamientos en los días de lluvia, ventanas dañadas, muebles deteriorados y, en definitiva, "un desastre para un lugar que recibe miles de visitas al año".



La Huerta de San Vicente, casa de veraneo de la familia García Lorca. G.H.

Granada

El administrativo acusado de falsear notas de la UGR culpa a su ex mujer

Ambos, ahora separados, han intentado que la otra parte cargue con los hechos que han quedado vistos para sentencia

Efe / GRANADA

La Fiscalía mantuvo ayer la petición de cinco años de cárcel para un administrativo y su mujer en el momento de los hechos, acusados de modificar supuestamente expedientes y calificaciones de la Universidad de Granada, de lo que ambos se han declarado inocentes y se han culpado mutuamente.

Durante la vista, el fiscal consideró probado que Manuel T.R., empleado como administrativo en la Facultad de Filosofía, aprovechándose de su cargo utilizó las claves personales para modificar las calificaciones de su expediente académico y convirtió en sobresalientes las notas de su pareja, Eva-lia H.M., también acusada como coautora de los hechos.

Fiscalía y acusación particular han solicitado cinco años de cárcel por un delito continuado de falsedad documental por la modificación continuada del expediente académico de los acusados desde el año 2008.

Los dos procesados, ya divorciados, se han acusado mutuamente de los hechos y han negado conocer las modificaciones en los dos expedientes, comprobadas durante el juicio.

Manuel T.R. se ha desdicho de su declaración inicial, en la que explicó que su entonces mujer no conocía las modificaciones de sus notas ni la convalidación de créditos hecha para la matrícula de la acusada, en la que se utilizaron documentos falsos para justificar unos estudios que no cursó.

“En ese momento yo quería protegerla y por eso mentí, porque quería que todo lo ocurrido se arre-

glara en la Facultad, sin tener que llegar a un juicio”, subrayó el acusado.

La acusada explicó por su parte que no conocía que estuviera matriculada en la Facultad y que acudía a clases y tutorías obligada por su ex marido, al que denunció por supuestos malos tratos, y al que culpó ayer de todas las modificaciones académicas.

Profesores y personal de la UGR recalcaron que la acusada estaba matriculada de varias asignaturas de Historia, a cuyas clases no acudió ni se presentó a los exámenes, pero que descubrieron modificaciones informáticas en su expediente por las que aparecían calificaciones de sobresaliente.

Durante el juicio ha testificado un perito de la Policía Nacional que comprobó que los cambios en los expedientes de los dos acusados se hicieron desde el terminal, y con el nombre de usuario y la contraseña del acusado.

La defensa de Manuel T.R. ha pedido su libre absolución argumentando que sufre depresión y una personalidad “manipulable”, y ha responsabilizado a su ex mujer de los hechos.

La Fiscalía mantuvo que Manuel T.R. “con el conocimiento y acuerdo de ella y con la intención de obtener ilícito beneficio” realizó quince modificaciones en las matrículas de su mujer, lo que ocasionó un perjuicio económico a la Universidad de 793 euros.

Las acusaciones pública y particular han solicitado para ambos cinco años de prisión y una multa de 3.090 euros. El juicio, que se ha celebrado en la Audiencia de Granada, quedó visto para sentencia.

En breve



MIGUEL RODRÍGUEZ

Concentración para recordar a los hermanos Quero

HOMENAJE. Varias decenas de personas se concentraron ayer ante la fachada de la antigua prisión provincial de Granada, en la Avenida de Madrid, para recordar a los “hermanos Quero, héroes de la guerrilla antifranquista”. Según la organización,

los Quero, “empujados a la clandestinidad por pura supervivencia, fueron unos audaces hombres de acción, capaces de las hazañas más increíbles”. El acto fue organizado por la Unidad Cívica Andaluza por la República.

Dos detenidos mientras trataban de deshacerse de droga

OPERACIÓN. La Policía Nacional ha detenido en Granada a dos hombres de 27 y 31 años cuando trataban de quemar en una chimenea la droga que ocultaban en la vivienda, que utilizaban como punto de venta de hachís y marihuana y que habían adaptado como una especie de “búnker” con fuertes medidas de seguridad. La vivienda, ubicada en la zona Norte, presentaba dobles puertas de acero en sus accesos al interior, reforzadas con pasadores o cerrojos de hierro de grandes dimensiones y apuntalados con varias barras de acero y pinchos metálicos.

Cae una banda que robaba en cortijos de Pedro Martínez

ARRESTO. La Guardia Civil de Pedro Martínez ha detenido a tres personas, dos hombres y una mujer, acusados de ocho delitos de robo en cortijos de este término municipal, donde los presuntos ladrones se apoderaron fundamentalmente de gasóleo bonificado, herramientas y materiales que luego vendían como chatarra. Esta actuación de la Guardia Civil se enmarca en un Plan especial de servicios para evitar robos y hurtos en el medio rural, que desde hace más de un año se lleva a cabo en la provincia de Granada.

El cannabis, la principal droga incautada en la prisión

ESTUPEFACIENTES. El cannabis y las benzodiazepinas (psicotrópicos) se han convertido en las principales sustancias detectadas en la prisión de Albolote en los controles del Plan de Drogas promovidos por la Subdelegación del Gobierno para evitar la entrada de estupefacientes en el centro penitenciario. En los últimos quince días, el Plan se han materializado en la práctica de once registros positivos que han ofrecido como resultado la aprehensión de 205 unidades de sustancias estupefacientes, según informó ayer la Subdelegación del Gobierno.

El juez abre diligencias contra la empresa investigada por fraude con discapacitados

Dos de los gerentes de MKF han sido citados a declarar como imputados

Agencias / GRANADA

El Juzgado de Instrucción número 1 de Granada ha abierto diligencias contra Marketing Finance & Professional Contact Center (MKF), la empresa de te-

lemarketing con ramificaciones en las provincias de Granada, Jaén y Málaga investigada por el supuesto uso de discapacitados para el cobro fraudulento de subvenciones de la Junta.

Además, ya han sido citados a declarar los dos gerentes, a los que se les atribuyen posibles delitos contra la Hacienda Pública, la Seguridad Social y los derechos de los

trabajadores. El primero de ellos declarará en Madrid, donde reside, el próximo 4 de junio, y el segundo aún está pendiente de citación. Los trabajadores afectados, un total de 307 entre las tres provincias, comenzarán a comparecer ante el juez a partir del día 13.

El secretario general de CCOO en Granada, Ricardo Flores, anunció ayer las primeras medidas judi-

ciales, así como que el sindicato se personará como acusación popular en este caso “para defender los intereses generales de los trabajadores” y que investigará si la empresa ha incurrido en las mismas supuestas irregularidades en otras comunidades autónomas.

Según el asesor jurídico de CCOO, Amador Torres, el asunto ha sido además remitido por la Fiscalía Superior de Andalucía, que incoó diligencias el 6 de junio del pasado año, a la Fiscalía General del Estado (FGE), concretamente a su departamento para la tutela penal y contra la discriminación.

CLINICA DENTAL
DRA.
ALICIA FERNÁNDEZ MÉNDEZ
Nº de Colegiado 1325

Ortodoncia
Implantes
Estética Dental
Odontología Infantil

CUIDA TU SONRISA

Paseo de Emperador Carlos V,
nº 15, 1º C - GRANADA
Telf: 958 13 70 02

Sociedad

Los rectores se posicionan contra las nuevas exigencias para obtener beca

Se retoma el diálogo entre las universidades y el Ministerio de Educación después del plante al ministro Wert ● El día 7 debatirán la aplicación del decreto-ley que establece los recortes económicos

Agencias / MADRID

Las universidades y el Ministerio de Educación han recuperado el diálogo, después de que los rectores plantaran al ministro José Ignacio Wert hace una semana, y han acordado reunirse de nuevo el 7 de junio para debatir la aplicación del decreto-ley de ahorro educativo en lo que afecta a la enseñanza superior.

En el Consejo ordinario de Universidades de ayer, los rectores informaron “negativamente” el proyecto de real decreto que aumenta las exigencias académicas para la concesión y renovación de las becas, especialmente las becas-salario, dadas las actuales circunstancias de crisis económica que sufren las familias.

El Ministerio de Educación, por su parte, ha insistido en que se pedirá un 5,5 y un 6 en la selectividad para obtener beca general o beca-salario para el curso próximo, respectivamente, como respuesta necesaria de los alumnos al esfuerzo que hace la sociedad para dotarlas.

“Normalidad” y “clima de diálogo” son las expresiones que han

Adelaida de la Calle

Presidenta de los rectores

“No se puede endurecer más las becas-salarios que se conceden por los bajos niveles adquisitivos”

utilizado la secretaria de Estado de Educación, FP y Universidades, Montserrat Gomendio, y la presidenta de la Conferencia de Rectores (CRUE), Adelaida de la Calle, al comparecer juntas ante la prensa tras la reunión.

De la Calle confía en que las universidades y el Gobierno acuerden decisiones importantes basadas en el diálogo.

Los rectores decidieron no asistir al Consejo convocado para el 23 de mayo pasado, que iba a presidir Wert, porque interpretaron que en el mismo no se iba a debatir sobre ese decreto-ley como ellos habían pedido.

El titular de Educación, Cultura y Deporte no pudo presidir la reunión de ayer porque tenía que asistir al Consejo de Ministros.

Gomendio apuntó que el ministerio podría considerar incorpo-



La secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio, poco antes del comienzo de la reunión de ayer.

JAVIER LIZÓN / EFE

Cinco universidades españolas entre las 100 mejores modernas

Cinco universidades españolas han logrado colocarse entre las cien mejores del mundo con menos de cincuenta años de antigüedad, según el ranking de calidad *The 100 Under 50*. La Universidad Pompeu Fabra de Barcelona, en el puesto 17, es la mejor considerada entre las españolas y ocupa el puesto noveno entre las universidades europeas. Le siguen en la lista de esas cien instituciones la Universidad Autónoma de Barcelona, en el puesto número 24, seguida por la Autónoma de Madrid (49), la Politécnica de Valencia (74) y la Politécnica de Cataluña (86). Esta clasificación, elaborada por la publicación británica *Times Higher Education*, resaltó la actuación de España, Francia y

Alemania, si bien los países con mayor número de universidades en la tabla son el Reino Unido (20), Australia (14) y Estados Unidos (9). En el primer puesto se situó la Universidad de Ciencia y Tecnología de Pohang (Corea del Sur), mientras que el segundo lo ocupó la Escuela Politécnica Federal de Lausana (Suiza) y el tercero, la Universidad de Ciencia y Tecnología de Hong Kong. Si bien el Reino Unido es el país con más universidades en la tabla, veinte, ese país no logró situar a ninguna de ellas entre los cinco primeros puestos. Entre las británicas, destacaron las universidades de York, Lancaster y East Anglia, con los puestos octavo, noveno y décimo, respectivamente.

rar propuestas de los rectores en los ajustes del decreto-ley que requieran desarrollo normativo.

En el caso concreto de un aumento de tasas de matrícula, señaló que la negociación corresponde a las autonomías, pues les compete cómo aplicar la horquilla del 15% al 25% del coste real de las titulaciones de grado que los alumnos deberán pagar.

De la Calle reclamó al Ministerio (que lo está estudiando) algún criterio general para poder relacionar las tasas con el precio efectivo de las carreras, pues existe una “dificultad metodológica” para ello, dado que la contabilidad de costes no está generalizada en las universidades.

En cuanto a las becas, De la Calle pidió que se estructure bien en el tiempo el cambio de requerimientos académicos y rechazó “que se quiera endurecer el acceso a las de salario más que las generales, cuando las primeras se otorgan por un nivel adquisitivo

muy bajo de las familias”. Gomendio, sin embargo, señaló que las becas-salario suponen un esfuerzo económico “extraordinario”, así que es “lógico” pedir un rendimiento recíproco al alumno, aunque tampoco es una exigencia de excelencia.

La secretaria de Estado no ha excluido que se tengan en cuenta las opiniones de las universidades; añadió que Educación dispone de un margen de maniobra “muy limitado”, aunque seguirá en “negociación” con otros ministerios para poder ampliar la partida de becas.

En este sentido, compartió con los rectores la preocupación por las restricciones presupuestarias y las circunstancias “críticas”, aunque destacó que se mantiene la dotación global de las becas generales como el año pasado y los umbrales de renta.

También apuntó la intención de que el decreto de becas se apruebe cuanto antes.

INNOVACIÓN

SABER MÁS

¿Qué es la inteligencia artificial?



La inteligencia artificial es una rama de la computación que relaciona un fenómeno natural con una analogía artificial a través de programación. Mediante diferentes tecnologías, se consigue que un ordenador interprete información y sea capaz de tomar

decisiones con mayor precisión y rapidez que un humano. A través de la inteligencia artificial se han desarrollado sistemas expertos que pueden imitar la capacidad mental del hombre sobre la base de la experiencia, para luego hacer juicios acerca de

un problema, cuya solución se logra con mejores resultados y más rápidamente. Estos procesos han permitido importantes avances en ámbitos tan diferentes como la sanidad, la energía y el medio ambiente o la gestión empresarial.

El asesor virtual de la empresa

La empresa gaditana Plan 3 desarrolla un software que ayuda en la toma de decisiones estratégicas como dar el salto internacional, salir a Bolsa, diversificar o ampliar plantilla

Eli García Villalón / SEVILLA

La falta de gestión estratégica acaba con muchas empresas. No en vano, es la principal causa de mortalidad de firmas en España, con casi el 50% de los casos, frente a otras variables como el cambio en los hábitos de consumo o la llegada de nuevos competidores. De ahí que las compañías estén cada vez más concienciadas de la importancia que tiene una planificación acertada, una tarea en la que Plan 3 ha visto un claro nicho de negocio. Así, la empresa gaditana ha creado un software que ayuda a empresarios y directivos en la toma de decisiones críticas.

Este *asistente virtual*, que la



La responsable de I+D+i de Plan 3, Mariela Pino, en las instalaciones de la empresa.

50

EMPRESAS CLIENTES

Son las compañías que usan el sistema en España; la empresa se está adentrando en Chile y planea el salto a EEUU y China

compañía empezó a desarrollar en 2008, utiliza la inteligencia artificial para elegir la estrategia más adecuada en cada situación y es especialmente útil en momentos de inestabilidad económica como la actual por su capacidad de replanteamiento de objetivos y su sistema de vigilancia, que lanza alertas al directivo cuando hay cambios bruscos de indicadores (IPC, Euríbor, PIB) que puedan afectar a la estrategia planteada.

“En un entorno global, competitivo y cambiante, el gestor de una empresa debe tener en cuenta múltiples variables que pueden llegar a resultar inmanejables, por lo que nuestro sistema experto le facilita mucho el trabajo y le ayuda a lograr los mayores beneficios con los menores riesgos”, explica Mariela Pino, responsable de I+D+i de Plan 3. Esta plataforma *on line* se apoya en experiencias pasadas de otras compañías de perfil similar que se enfrentaron a circunstancias parecidas para aconsejar al directivo el mejor camino.

Dar el salto internacional, introducir nuevas líneas de nego-

La CTA financia 26 proyectos de inteligencia artificial

El *asistente virtual* de Plan 3 es uno de los proyectos de inteligencia artificial que ha financiado la Corporación Tecnológica de Andalucía (CTA), que ya ha dado su apoyo a 26 iniciativas de I+D+i relacionadas con la aplicación de estas tecnologías. En total han sido 5,5 millones de euros los incentivos concedidos por la fundación promovida por la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, que han logrado movilizar 17,4 millones de inversión privada. En estos proyectos, han participado 25 grupos de investigación públicos de las universidades de Cádiz, Granada, Jaén, Málaga, Pablo de Olavide y Sevilla con un presupuesto de 3,7 millones. Las iniciativas respaldadas por CTA han permitido avances en sectores tan diversos como la sanidad, la energía y medio ambiente o la gestión empresarial.

cio, redimensionar la plantilla o salir a Bolsa son algunas de las múltiples decisiones en las que el software de Plan 3, desarrollado gracias a un proyecto de I+D+i financiado por la Corporación Tecnológica de Andalucía (CTA), puede echar una mano. La planificación en la que ayuda el sistema puede ser, fundamentalmente, de dos tipos. A un año, para las decisiones de la parte operativa, las tácticas más concretas del día a día. Y a tres años, para temas más generales como la diversificación o la implantación en nuevos mercados.

Entre las más de cincuenta empresas que ya usan el sistema en España, se encuentran las dos firmas gaditanas que empezaron a cotizar recientemente en el Mercado Alternativo Bursátil (MAB): la biotecnológica Bionaturis y la aeronáutica Carbures. A ambas las ayudaron en su planificación estratégica y en la determinación del momento óptimo para dar el salto al parqué.

El perfil de los clientes de la compañía es, principalmente, el de empresas de base tecnológica (EBT), de todos los tamaños, que

necesitan de asistencia en su gestión en cualquier estadio de su desarrollo (nacimiento, crecimiento, expansión...). “Nuestros potenciales clientes tienen que confiar mucho en nosotros, ya que deben abrirnos sus entrañas y poner a nuestra disposición todo tipo de información para que nuestro software pueda ofrecerles las mejores opciones; quien trabaja con nosotros, repite, tenemos un alto nivel de fidelización”, asegura Pino.

Plan 3, que nació en 2005 como una *spin off* de la Universidad de Cádiz de la mano de tres investigadores, ya cuenta con 25 empleados. Tiene su sede en Jerez de la Frontera y cuenta con oficinas en El Puerto de Santa María y en Málaga. De momento, su incursión internacional la ha llevado a recalcar en Chile, donde está trabajando ya en asociación con un *partner* local, por su alto potencial de crecimiento y el apoyo público a este tipo de iniciativas empresariales. Las próximas picas quiere ponerlas en EEUU y China, donde ha iniciado los contactos y pretende estar operativa en cuestión de 12 ó 18 meses.

Diseñan un envase para preservar las cualidades del jamón cortado

El Centro Tecnológico de la Carne logra que apenas haya contacto entre las lonchas

R. E. / HUELVA

El Centro Tecnológico de la Carne (Teica), ubicado en Cortegana (Huelva) ha logrado diseñar una tapa especial para el envase del jamón loncheado que preserva las cualidades de color, tonalidad y aspecto del jamón ibérico recién cortado en el instante de consumir.

El diseño se ha llevado a cabo en el marco del proyecto de mejora del envasado del loncheado del jamón que este centro está desarrollando desde diciembre de 2010 para determinar cuál serían los mejores materiales para fabricar el envase.

Según informó Juan Carlos Racero, gerente de Teica, en un comunicado, ahora lo que se ha conseguido es diseñar este envase para que haya el mínimo contacto entre las distintas lonchas de jamón, “algo muy importante para mantener las cualidades del mismo”.

Con este proyecto, Teica intenta dar respuesta nuevamente a una problemática del sector cárnico, que demanda envases desarrollados tecnológicamente, con diseño, ecológicos y adecuados para la exportación y para las nuevas tendencias de compra de los consumidores.

La conservación del color, el alargamiento de la vida útil comercial y la lucha contra la adherencia de las lonchas son los retos de este proyecto. Para ello se están usando materiales que eviten la oxidación y la rancidez, y mantengan la calidad organoléptica del jamón.

Los primeros resultados de este proyecto han sido expuestos y discutidos en una reunión mantenida en Sevilla con los responsables técnicos de las entidades que participan y colaboran en el mismo como el Instituto Tecnológico de Embalaje, Transporte y logística de Valencia (Itene), la empresa de gases Abelló Linde, el Centro Tecnológico del Diseño Surgenia y el Centro de Innovación y Tecnología Agroalimentaria (Citargo).